



IL Y A 50 ANS...

Du 24 au 25 décembre 1974, dans la nuit de Noël, à Limoges, Marc, un compagnon anarchiste sensibilisé aux luttes anti-carcérales **défonce avec un tractopelle la porte et une partie du mur de la prison de Limoges**. Il a auparavant dérobé l'engin de 100 CV sur un chantier de la zone industrielle Nord, emprunté la voix express au volant de celui-ci, et traversé vers 23 heures une grande partie de la ville de Limoges, au moment où la population encore éveillée ne pense qu'à son réveillon. Arrivé devant la prison, il se place face à l'entrée, abaisse le godet et enfonce la porte qui cède trop facilement à son goût, il manoeuvre à nouveau malgré le bruit important et s'attaque à une partie du mur d'enceinte qui s'écroule à son tour. Estimant son action symbolique terminée, il quitte l'endroit avec l'engin qu'il abandonnera plus loin dans une rue et s'évanouit dans la nature. Le Conte de Noël se termine bien comme il se doit.

Deux années plus tard il adressera à la presse le détail du déroulement de son action :

« Depuis plus d'un an cette pensée m'obsédait ! 1974, c'est l'année des grandes révoltes dans les prison, l'affaire Baader, les exécutions en Espagne. J'étais décidé à tenter quelque chose (...). Tous ceux qui sont enfermés... J'ai chanté, je sais. Peut-être de vieilles chansons de la Commune. Vous savez, c'est impressionnant, tout seul, une nuit de Noël, au volant d'un bulldozer et gonflé de cette certitude [...]. Je vais vers le mur. Mes tripes et l'énergie de l'engin sont une seule et même volonté. Maintenant je suis en pleine puissance et je tape comme un fou... »

À noter que cette porte de prison avait déjà été enfoncée, le 17 avril 1905, par des ouvriers grévistes, qui l'avait attaquée avec un bélier, pour libérer leurs camarades emprisonnés.

Info tirée de l'éphéméride anarchiste, 24 décembre



Centre International de Recherches sur l'Anarchisme

64, avenue de la Révolution, 87000 Limoges

Site Internet : ciralimousin.ficedl